

haber depurado a fondo el aparato del Estado, del Ejército y de la Policía; después de algunos actos a favor del pueblo, asustadas ante el desarrollo de la acción revolucionaria de las masas, reprimieron el movimiento obrero y campesino, empezaron a hablar de la necesidad de establecer el orden y la disciplina, de establecer la convivencia para todos, se aliaron con la gran burguesía nacional, hicieron compromisos con los terratenientes, frenaron la reforma agraria, hicieron continuas concesiones, hasta permitir el reagrupamiento de las fuerzas de la reacción, lo que les permitió el triunfo electoral en 1933. ¿Por qué fue eso posible? Porque nuestro Partido, el Partido Comunista de España, en esa época, tenía una política sectaria-oportunista, que lo aislaba de las masas y por eso no pudo desarrollarse y jugar un papel decisivo ni durante el periodo de auge del movimiento revolucionario que trajo la república, ni después que ésta fue instaurada y poder así orientar al pueblo hacia la obtención de los objetivos de la revolución. En cambio, cuando nuestro Partido corrigió su falsa línea política, cuando se liberó del lastre sectario-oportunista, cuando se orientó hacia la lucha por la defensa de las reivindicaciones inmediatas de la clase obrera y de las masas campesinas, teniendo como objetivo la realización del programa de la revolución democrático-burguesa, cuando se hizo el paladín de la unidad sindical, del frente único [del] proletariado y del frente popular; entonces, aun en condiciones difíciles, como en los años de represión, tomó contacto con las amplias masas, se arraigó en ellas, y empezó a transformarse en un factor decisivo en la política nacional. De su ligazón con las masas aun en periodo de la más dura ilegalidad, puede servir de testimonio lo siguiente: el diario ilegal del partido tiraba 30,000 ejemplares. (Arturo: vendidos y pagados.)

Se dijo aquí por los compañeros que los dirigentes del Partido de la Revolución Mexicana, no han querido que el Partido Comunista entrara en ese partido, que no han querido